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MUSEO UPAEP 

TRANSMITIR LA CULTURA, MISIÓN DE LA UPAEP 
ECOLOGÍA 

La mayoría de las empresas 
poblanas no tienen liquidez 

La mayoría de las empre- construcción de plantas de trata La mayoría de las empre
sas poblanas no cuentan con la 
capacidad financiera para moder
nizar su infraestructura, y por lo 
tanto, menos para llevar a cabo la 
instalación de una planta tratadora 
de aguas residuales, senteció el 
Doctor Pedro Rubén Rodríguez 
Torres, director de la escuela de 
Ecología de la UPAEP. 

Por lo que se requiere de 
una mayor participación y apoyo 
por parte del gobierno estatal y 
federal y de los diferentes secto
res para rescatar y rehabilitar los 
ríos poblanos que actualmente 
cuentan con altos índices de con
taminación. 

Rodríguez Torres dijo que 
es alarmante el índice de conta
minación que circula por los ríos 
de la ciudad, como es el caso del 
Río Atoyac, el Alseseca, por lo tan
to, es de suma importancia que se 
busquen mecanismos que permi
tan el saneamiento de dichos ríos, 
pero sobre todo, que sean facti
bles de llevar a cabo si se toma 
en cuenta que falta liquidez en la 
mayoría de las empresas y de los 
demás sectores. 

Asimismo apuntó que el 
gobierno estatal de Puebla ha au
torizado un fondo especial para la 

construcción de plantas de trata
miento de aguas residuales de los 
ríos anteriormente mencionados, 
lo cual demuestra que hay inte
rés por parte del sector guberna
mental por solucionar este proble
ma. 

Aseveró que dicho pro
yecto también esta contemplado 
dentro del programa Angelópolis 
y por lo tanto agregó que es im
portante que la ciudadanía tenga 
conocimiento de los trámites y tra
bajos que se están realizando con 
respecto a este asunto. 

Explicó que se cuenta con 
el programa "Atoyac Limpio" en 
el cual se encuentran involucrados 
el gobierno estatal, federal y el 
consejo coordinador empresarial, 
que tienen por finalidad construir 
plantas de aguas residuales co
munes donde varias empresas 
depositen sus aguas negras y 
sobre todo que la construcción de 
estas permita reducir los costos 
para llevarlas a cabo. 

Por último, señalo que es 
importante que los diversos sec
tores tanto gubernamentales 
como privados contribuyan en la 
solución de problemas que atenta 
contra la ecología y medio ambien
te del estado y de su ciudadanía. 

El pasado jueves abrió 
sus puertas el Museo UPAEP en 
el Centro Histórico Poblano (3 nor
te 3, antigua Calle de Fuenleal). 
Es otro recinto de esta casa de 
estudios superiores, donde maes
tros, alumnos y sociedad en ge
neral, tendrán la oportunidad de 
trabajar investigando, creando y 
difundiendo cultura, expresó el 
rector Mario Iglesias García Teruel, 
durante la inauguración por el se
cretario de Cultura, Héctor Azar, 
en representación del gobernador 
del Estado. 

Resaltó que la misión cul
tural de la UPAEP no se agota sólo 
en la promoción de las manifesta
ciones artísticas " puesto que en
tendemos que la cultura en el sen
tido más profundo y esencial es el 
cultivo y perfeccionamiento de la 
naturaleza humana, la cultura bro
ta del espíritu del hombre y al mis
mo tiempo es el hombre el desti
natario de la cultura, y, por lo tan
to, es también el conjunto de 
obras, instituciones, virtudes, 
ideas y principios capaces de for
mar al hombre porque encarna en 
sus valores fundamentales de los 
que depende el perfeccionamien

to armónico, jerarquizado e inte
gral de la persona humana". 

Dijo también que acorde 
a tal concepción, la UPAEP pro
pone profundizar en el conoci

miento, difusión y defensa de 
nuestro patrimonio histórico, cul
tural y espiritual, participar en el 
adecuado cultivo y desarrollo de 
las ciencias humanas y sociales; 

en el estudio de sus problemas so
ciales y la búsqueda de solucio
nes que exige la justa aplicación 
de estas ciencias; contribuir en el 
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Momentos en que se realiza el corte del listón inaugural del Museo UPAEP. 

ODONTOLOGÍA 

Disminuye la asistencia de 
pacientes a odontólogos 

El desarrollo de México está supeditado en la medida en que su* 
habitantes reciban una mejor educación, señaló la coordinadora 
de la Maestría en Educación de la UPAEP, María del Lourdes Reyes 
Vergara. 

El campo de la odontolo
gía tiene una afectación directa 
provocada por la crisis económi
ca que atraviesa el país, toda vez 
que la mayoría de los equipos, ins
trumentos y materiales que se uti
lizan son de procedencia extran
jera, aseveró Carlos Pineda Ríos 
director de la escuela de Odonto
logía de la UPAEP. 

Así mismo dijo que la ma
yoría de estos productos se coti
zan en dólares, y por lo tanto pro
voca que su costo sea demasia
do alto y que se vea reflejado en 
el incremento del cobro de las con
sultas que se ofrecen a los pacien
tes. 

Abordó, que el impacto 
económico, de forma directa en 
equipos, instrumentos y materia
les, ha provocado que disminuya 
la demanda de los servicios 
odontológicos mas sofisticados, 

que tienen un costo elevado por 
la tecnología y material utilizados, 
como son la rehabilitación dental, 
las prótesis, la ortodoncia, la 
endodoncia, entre otras. 

Al referirse a los dentistas 
afirmó que estos necesitan inver
tir en la compra de materiales 
odontológicos y al no contar con 
la demanda de sus servicios ha 
provocado que se vean mermadas 
sus ganancias, y por lo tanto el 
gremio odontológico esté pasan
do también por una crisis econó
mica aguda. 

Finalmente señaló que 
como respuesta a esta situación, 
la clínica odontológica de la 
UPAEP ha proporcionado facilida
des crediticias, con el propósito de 
que los pacientes puedan 
atenderse oportunamente y evitar 
que los pacientes pierdan piezas 
dentales. 

INGENIERÍA CIVIL 

Red interuniversitaria de 
instrumentación sísmica 

La Facultad de Ingeniería Civil de la UPAEP, infor
mó que durante el mes de enero del presente año, se 
registraron 11 eventos -de sismos- capturados en los 
acelerógrafos de esta casa de estudios. Los cuales fueron 
provocados por diferentes motivos, como pudieran ser 
golpes en la cubierta metálica que contiene el acelerógrafo, 
impactos sobre el terreno, vibración provocada por moto
res cercanos a la estación, etc. 

Según los acelerógramas ningún evento es sismo 
de origen tectónico y por lo tanto, no representan ningún 
tipo de daño a las estructuras de esta universidad, y cer
canas a ella. Este tipo de eventos no representa ningún 
efecto nocivo a las estructuras, pues se presentan día a 
día y están contempladas en el diseño de las mismas, por 
tanto, no es necesario realizar acciones de emergencia 
en las instalaciones de esta institución. 

EL UNIVERSITARIO TU MEDIO DE EXPRESIÓN 
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EDITORIAL* 

¿Bienestar para 
Nuestras Familias? 

México está pasando por una seria crisis más política que 
económica, los acontecimientos más recientes indican un nuevo debili
tamiento del Presidente Zedillo y de su gente que está siendo presio
nada desde lo más alta del sistema político mexicano. 

En Chiapas la ingobernabilidad es notoria, el caos político ha 
llegado hasta lo más profundo y los grupos desestabilizadores siguen 
su trabajo en busca del poder, lo cual está afectando seriamente a la 
economía de todos nosotros. 

Quien en un principio nos prometió "bienestar para nuestras 
familias", ahora nos pide apretamos el cinturón, e incluso hay otros 
ilusos que piden un día de nuestros salarios. ¿En qué país vivimos?, 
¿quién nos podrá decir por fin la verdad?. Todas las repuestas están 
en nosotros mismos, mientras permanezcamos indiferentes a la política 
de nuestro país seguiremos engañados por un sistema que actualmente 
vive sus últimos días. 

El problema de nuestras economías se solucionará en la medida 
en que los mexicanos participemos en la toma de decisiones, como por 
ejemplo en el momento de elegir a nuestros gobernantes, de lo 
contrario, nuestro destino está marcado: Apretarnos el cinturón. 

PUNTO DE ENCUENTRO 

COMPAÑÍA ES NUESTRA AMISTAD 
El mayor obstáculo en nuestro camino como hombres es el 

decuido del yo. Por ello el primer punto para un caminar humano es 
lo contrario de este descuido, es decir, el interés por nuestro yo, 
por nuestra propia persona. Un interés que podría parecer obvio, 

pero que no lo es en ningún modo: sólo tenemos que prestar 
atención a nuestro comportamiento cotidiano para constatar los 
inmensos tramos de vacío de la conciencia y de extravío de la 

memoria que lo caracterizan. 
Nuestro primer interés es, pues, nuestro mismo sujeto. Nuestro 

primer interés es que el sujeto humano se const i tuya, y por 
consiguiente, que mi sujeto humano se constituya: que yo comprenda 
lo que es y sea consciente de ello. Porque esto es lo que está en la 
raiz de la totalidad de mis actos. El movimiento de un sujeto (todo 
« t e n d e r a » ) se llama acción; la acción es la dinámica de nuestra 
relación con cualquier persona o cosa. Si yo sé qué es mi sujeto, 
entonces todas mis relaciones son conscientemente gobernables, 
dominables, determinables por mi: son « m í a s » . No descuidar el 
propio yo significa poder decir « m í o » seriamente: mía es esta 
preferencia, mío es este hombre, mía es esta mujer, mío es este niño 
nacido de mi mujer, mías son las estrellas. 

En nuestra época bárbara se « f a v o r e c e » el confusionismo 
en torno al contenido de la palabra yo. El yo se relega a puro termino 
indicativo: del mismo modo que se dice vaso o botella se dice yo 
(¡alguna palabra habrá que usar para entendernos!). La consecuencia 
inevitable e imponentemente trágica de esta confusión que se ha 
introducido, en la que queda disuelta la realidad del yo, es la disolución 
de la palabra « t ú » . 

La amistad no es sólo algo bonito, light; sino la posibilidad de 
que ahí mi yo sea regenerado en su totalidad. Y es precisamente ahí, 
en compañía, dónde podemos afirmar con más conciencia <<yo>>. 
La satisfacción plena de la totalidad se alcanza y realiza sólo cuando 
nos encontramos y nos implicamos con una presencia que responde 
a nuestra naturaleza y que se manifiesta como correspondiente con 
nuestro corazón -como la Biblia lo llama sinteticamente-, con el 
corazón humano. Sólo encontrando esta presencia nos reconocemos, 
en el doble sentido de que nos reconocemos a nosotros mismos y de 
que reconocemos aquel lo con lo que nos encontramos: nos 
reconocemos juntos, uno para el otro. Mejor aún, teniendo muy 
presente que el día anterior nosotros no existíamos, reconocemos 
que estamos hechos para esta presencia que nos impacta, que nuestro 
yo esta hecho para esta presencia, que con este encuentro lo convoca 
y lo hace resurgir a la conciencia de sí, de este modo le hace percibir 
su consistencia. 

Cuando la amistad, nuestro estar juntos, nuestra compañía, se 
vive hasta el extremo, es decir libremente comprometiendo todo lo 
que somos, facinandonos los unos por los otros, caminando juntos 
hacía el Destino, la vida cambia, se vuelve facinante, vivir la vida se 
vuelve una pasión. Y toda esta facinación, esta pasión, se vive en lo 
cotidiano en lo « d e d i a r i o » , vivimos con nuestros habituales 
defectos, pero con una misericordia totalmente distinta. Con nuestros 
habituales caracteres, pero con una vivacidad totalmente diferente. 
Con nuestra habitual pasión ideal, pero con una positividad totalmente 
diferente. Con nuestros típicos olvidos pero con un dolor totalmente 
diferente. 

Nuestro deseo y saludo sincero. 

COMUNIÓN Y LIBERACIÓN 
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COMUNICACIONES 

"No Estamos Solos" 
*Hay vida inteligente en otros planetas. Científicos de la NASA buscan por 
todos los medios comunicarse con estraterrestres. 

Por: Irene IIIiana Azzull Mendoza Sosa. 6o "A" CICOM. 

Para que haya vida en un 
planeta hace falta que se den cien-
tas condiciones de habitabilidad: 
que una estrella haga las funcio
nes del sol, que caliente pero que 
no abrase; que pueda retener el 
agua y elementos ligeros como los 
gases, y que cuente con la ayuda 
de un satélite (como la luna), que 
provoque la rotación del planeta 
originando ciclos como el día y la 
noche, o el invierno y el verano. 

Si en el inmenso universo 
existen planetas que reúnen estas 
condiciones, es muy posible que 
en ellos residan seres inteligentes 
como el hombre, aunque, proba
blemente con una apariencia muy 
diferente. 

Lo anterior no es la trama 
de una nueva novela de ciencia 
ficción, sino una afirmación reali
zada por científicos y expertos de 
la Agencia de Investigación Espe
cial Norteamericana, NASA, todos 
ellos especialistas en alguna rama 
relacionada con el tema: astrono
mía, física, química y biología; que 
unen sus esfuerzos en el estudio 
de una nueva ciencia, la 
BIOASTRONOMIA, que se ocupa 
de la búsqueda de la vida en el 
Universo. 

Parten de un planteamien
to muy sencillo: si hay vida en la 
tierra, puede haberla en otros pla
netas. En esto están de acuerdo 
todos los investigadores, algunos 
de ellos galardonados con el Pre
mio Novel, como es el caso de 
Christian René de Duve. 

Frank Drake, físico y astró
nomo norteamericano de 63 años 
lleva la mitad de su vida intentan
do entrar en contacto con los 
extraterrestres. Comenzó en 1960 
al instalar enormes antenas para 
recibir las ondas radiofónicas tras
mitidas por las civilizaciones de 
otros planetas. Ahora continua sus 
investigaciones pero con medios 
más sofisticados y con apoyos 
importantes como el que le brinda 
la NASA. 

La agencia espacial norte
americana patrocina el SETI, 
Search For Extraterrestrial 
Intelligence (Centro para la bús
queda de inteligencia extraterres-
tre), que cuenta con 55 investiga
dores, diez millones de dólares al 
año y un sofisticadísimo instrumen
tal. El SETI, con Frank Drake al 
frente, ha desplegado en California, 
West Virginia y Puerto Rico unos 
inmensos telescopios, algunos con 
antenas de cien metros de diáme
tro, con los que se pretende cap
tar las señales de radio que emi
tan los habitantes inteligentes de 
otros planetas. 

Durante diez años el SETI 
va a utilizar la tecnología más 
avanzada para captar y descifrar 
los millones de ondas radiofónicas 
que circulan por el espacio terres
tre. Instrumentos como un podero
so sistema informático que analiza 
simultáneamente 15 millones de 
señales, o unos pródigos Chips 
capaces de hacer 80 millones de 
cálculos por segundo. 

Mediante cálculos de pro
babilidad, Drake ha llegado a la 
conclusión de que en el Universo 
viven entre 10,000 y 100000 civili
zaciones, son pocas, teniendo en 
cuenta que hay 400000 millones 
de estrellas en el cosmos. 

Los científicos del SETI con
sideran que la distancia es la prin
cipal causa de que todavía no se 
hayan recibido señales radiofónicas 
extraterrestres. Los planetas en los 
que se supone que habitan las 
otras civilizaciones están situados 
a una distancia de años luz de la 
tierra, fuera del sistema solar. 

Dentro de cinco años, es 
decir, en el año 2000, los científi
cos del SETI esperan recibir la 
primera señal extraterrestre, la cual 
calculan habrá partido de su pla
neta de origen hace siglos, cuan
do en la tierra se vivía en la Edad 
Media. 

Ese es otro de los motivos 
por los que en la NASA y el SETI 
no creen que los objetos volado
res no identificados (OVNIS) sean 
naves de procedencia extraterres
tre. Al respecto, Frank Drake afir
mó: "Enviar un objeto volador a 
una distancia de diez años luz 
requiere la energía que utiliza toda 
Europa durante 200 años, y ade
más tardaría 100 años en llegar". 
Por ello, él prefiere comunicarse 
con los extraterrestres a través de 
las ondas: " Es más rápido, senci
llo y barato que ir en persona". 

Funcionarios universitarios que integran los diferentes comités que están haciendo posible el Autoestudio 
de la UPAEP, que va en camino a la excelencia académica. 
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AREA SECRETARIA ACIFEM JUVENIL 

Aguilica 
Instituto de Capacitación UPAEP 
La difícil facilidad de la ortografía...¿Será) 

"Cuando no amas demasiado, 
no amas lo suficiente" 

María Crist ina Sánchez Rodríguez. 

Si savemos que nuestra 
carta de presentación es la orto
grafía, porque se nos hace una 
carga saber aserca de ella y mu
cho más todabía, ¡practicarla! 

Si sabemos también que 
de la ortografía depende la cultu
ra básica de un pueblo porque 
este precisa y anhela cada vez 
mayores y mejores conocimientos, 
¿porqué entonces no superamos 
nuestros grandísimos, si no que 
bárbaros errores? La escritura de 
cualquier idioma, sobre todo del 
nuestro como lengua romance, 
requere de una ortografía perfec
ta y segura a través del enriqueci
miento del léxico y la práctica co
tidiana de ésta. 

Actualmente, ha tomado 
tal importancia, que se exige en 
cualqueir ámbito (laboral, escolar 
o académico), pues resulta ser la 
imagen de preparación de una 
persona. Desgraciadamente, en 
estos últimos es donde se encuen
tran muchos errores ortográficos. 
Esto demuestra la falta de cono

cimiento y aplicación del sistema 
ortográfico que no lo ven como un 
buen instrumento para la expre
sión de nuestra lengua. 

¿Qué se necesita para 
hacer fácil la difícil ortografía? 

Lo primero, es decisión, 
porque aquello que se cree tan 
difícil parecerá entonses de una 
admirable sencillez. 

Segundo, la disposición 
de tiempo para la realización de 
un sinnúmero de ejercicios. 

Tercero, la comprensión 
de los grandes sistemas en que 
está dividida la ortografía: acen
tuación, grafías y puntuación. 

Cuarto, aplicación de las 
reglas ortográficas en el quehaser 
cotidiano escrito. 

Quinto, la lectura porque 
es ahí donde verdaderamente se 
pone en práctica esta gran rama 
de la lingüística, no en oraciones 
cortas y que hasta cierto punto son 
artificiales, pues no pertenecen a 
nuestra realidad escrita, sino en 
oraciones extesas por las cuales 

damos a conocer todo nuestro 
pensar y sentir humanos. 

Sexto, la actualización, 
pues recordemos que nuestra len
gua puede ser mutable de acuer
do al uso que se le dé en una co
munidad lingüística. 

Si después de Lo ex
puesto crees que no te hace fal
ta saber y tener una buena orto
grafía, corrige este artículo. Si 
no lo consigues, recuerda que 
hay cursos de capacitación in
tensivos que pueden ayudarte 
para mejorar tu imagen de es
critor; si lo alcanzas ¡felicida
des!, quizá sólo farte confirmar 
los proqués del uso de. Ambos 
caminos te llevarán a decir al 
final: ¡Qué Fácil dificultad la de 
la ortografía! 

* "OJO, EL TEXTO FUE ESCRI
TO CON LOS ERRORES ORTO
GRÁFICOS QUE ENCONTRA
RAS A LO LARGO DE SU LEC
TURA. 

¿Cuántos de nosotros po
dríamos afirmar que amamos lo 
suficiente? Hemos celebrado el 
día del Amor y la Amistad y segu
ramente muchos de nosotros com
partimos esta fecha "importante" 
con nuestro novio, novia o amigos, 
demostrando nuestro amor con 
una rosa, una tarjeta o si nuestra 
economía nos lo permitió quizá 
con algo más; pero ¿cuántos de 
nosotros reflexionamos sobre el 
verdadero significado de ésta pa
labra? 

Amar es más que cuatro 
letras. 

Amar son hechos, com
promisos, perdón y renuncia. 

No le digas a tu novio(a) 
que lo amas, ¡demuéstraselo! 
¿Cómo? Apoyándolo, animándo
lo a salir adelante en aquél pro
blema imposible, impulsándolo en 
sus momentos difíciles, en fin.. 
¡Tú sabrás!. 

No tengas miedo a acep
tar que amas ¿por qué tener mie
do a asumir el compromiso? Sólo 
los cobardes renuncian al amor. 

¿Por qué a veces nos es 
tan difícil olvidar una mala cara, 
una falta de atención, un error, 
cuando decimos amar? 

Amar es dar sin límite, dar 
sin esperar nada a cambio, es dar 
el "2 por 1" y a veces ¿por qué 

no? El "2 por 0". ¿Por qué estare
mos tan acostumbrados los jóve
nes a ese "dando y dando" 
Nunca olvides que el mayor reto 
es : 

"Ama sin esperar nada", 
que si no eras correspondido hoy, 
ya lo serás mañana y del amor en 
su expresión es de aquél que sin 
conocerte murió por tí. 

Hoy es el momento, atré
vete a amar, pero verdaderamen
te no lo dejes para mañana, que 
puede ser demasiado tarde. TU, 
EL, Ella aquí y ahora porque tal 
vez mañana sea demasiado tar
de. 

JUNTA DE JEFES DE GRUPO DEL 
AREA DE HUMANIDADES, ARTE Y DISEÑO 

15 DE FEBRERO DE 1995 
12:00 HORAS 

SALA DE CONFERENCIAS 
FRANCISCO DE VITORIA 

ATENTAMENTE 
ASUNTOS ESTUDIANTILES 

PROPUESTA UNIVERSITARIA 

Los intocables 

Paco, ¿Dónde quedó el presupuesto? Infraganti . 
A lumnos de las di ferentes escuelas profesionales, ofrecie
ron art ículos re lac ionados al 14 de Febrero. 

REPORTE SEMANAL DE 
ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 

SEMANA DEL 6 AL 11 DE FEBRERO DE 1995 

REPORTE GLOBAL DE 
ASISTENCIA DE CATEDRÁTICOS 

SEMANA HASTA EL 11 DE FEBRERO DE 1995 

ZOOTECNIA 
CONTADURÍA PUBLICA 
ENFERMERÍA 
ODONTOLOGÍA 
ADMON. DE EMPRESAS 
ADMON. INSTITUCIONES 
SIST. COMPUTACIONALES 
CS. DE LA COMUNICACIÓN 
DISEÑO GRÁFICO 
ING. INDUSTRIAL 
PSICOLOGÍA 
MEDICINA 
FITOTECNIA 
INGENIERÍA QUÍMICA 
DERECHO 
CIENCIAS POLÍTICAS 
INGENIERÍA CIVIL 
ECOLOGÍA 
ARQUITECTURA 
ECONOMÍA 
FILOSOFÍA 
PEDAGOGÍA 
COMERCIO INTERNACIONAL 

96% 
94% 
97% 
98% 
98% 
92% 
96% 
92% 
95% 
100% 

98% 
97% 

100% 
98% 

96% 
93% 
80% 
94% 
94% 
95% 
97% 
99% 

100% 

ZOOTECNIA 
FILOSOFÍA 
CONTADURÍA PUBLICA 
ENFERMERÍA 
PSICOLOGÍA 
PEDAGOGÍA 
SIST. COMPUTACIONALES 
ODONTOLOGÍA 
DISEÑO GRÁFICO 
ADMON. DE EMPRESAS 
FITOTECNIA 
ADMON. DE INSTITUCIONES 
ING. QUÍMICA 
CS. DE LA COMUNICACIÓN 
INGENIERÍA CIVIL 
MEDICINA 
DERECHO 
INGENIERÍA INDUSTRIAL 
CIENCIAS POLÍTICAS 
ECOLOGÍA 
ECONOMÍA 
ARQUITECTURA 
COMERCIO INTERNACIONAL 

94% 
94% 
93% 
97% 
97% 
95% 
96% 
95% 
94% 
9 1 % 
100% 
9 1 % 
96% 
93% 
90% 
93% 
94% 
90% 
95% 
93% 
93% 
9 1 % 
92% 

Una película patrocinada por 

Aunque nos paresca 
ex t raño , no so lo los 
estadounidences pueden pro
ducir pe l ícu las cos tosas , 
también los mexicanos pode
mos, sobre todo si los 
patrocinadores reprecentan 
instituciones de poder econó
mico como es el caso del 
mexican politics sistem. 

Hace dos meses esta 
vieja compañía mexicana de 
64 años de existencia, decidió 
apoyar económicamente la 
realización de un nuevo film 
titulado "Los Intocables" del ya 
conocido y poco querido pro
ductor Inflation. Este nuevo 
film presenta el trabajo de cua
tro nuevos actores que se es
pera pasen muy pronto al sa
lón de la fama de las estrellas 
de cine. 

Los Intocables es una 
película de acción que narra 
la llegada de un agente fede
ral Salinas Costner, a la ciu
dad de Tenochtl con la finali
dad de sanear las estructuras 
públicas que se encuentran 
amenazadas por los negocios 
sucios de la mafia citadina 
encabezada por Alcapone Los 
Muertos. Salinas Costner al 
llegar a Tenochtl se da cuenta 
que no le será fácil imponer la 
nueva ley tenocrati debido a 
que los puestos claves de la 
justicia se encuentran,compra
dos por la familia Alcapone 
Los Muertos, por lo que antes 
de tomar cualquier decisión, 
se dedica a formar un grupo 
de su entera confianza que lo 

el s istema pol í t ico mexicano. 

apoye a establecer la nueva 
ley. 

El nuevo grupo queda
ba finalmente formado: Sali
nas Costner, sería el gran lí
der invisible del grupo; Sean 
Messie, la cabeza estratégica; 
Contador Colosion, la joven 
Esperanza; y Andy Camachiu 
el protector y salvador de to
dos ellos. 

Una vez reunidos los 
in tocab les p laneaban su 
estrategia:la sorpresa como 
principal arma de acción. 

Sean Messie convence 
a Salinas Costner que la úni
ca manera de der ro ta ra 
A l capone los Muer tos es 
enfrentándolo de forma direc
ta y haciéndole saber de que 
ahora en adelante quienes 
gobiernan Tenochtl son los in
tocables. 

Para iniciar su campa
ña se saneación, los intoca
bles, apoyados de las fuerzas 
públicas, tomen por sorpresa 
una de las principales bodegas 
de alcohol negro de Alcapone 
Los Muertos y apresan a uno 
de sus mejores hombres, la 
Quintana... 

Debido a problemas de 
espacio esta historia se escri
birá en dos partes, la continua
ción de esta historia se publi
cará en el próximo número del 
universitario. NO TE LA PIER
DAS. 

ESTARA DE PELÍCU
LA. 
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Con el TLC, se reglamentó mejor 
la comercialización Agrícola 

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS 

Crítica la situación de la 
pequeña y micro empresa 

Con el tratado de libre 
comercio se le dio forma y se 
establecieron reglas que per
miten comercializar de mane
ra más ordenada los produc
tos mexicanos relacionados 
con el campo, con los vecinos 
del norte, Estados Unidos y 
Canadá. 

Además de que con 
anterioridad al TLC, México ya 
tenía una extensa 
comercialización de productos 
agrícolas en el extranjero, sólo 
que pasaban por alto reco
mendaciones y estándares de 
calidad, señaló el doctor Car
los Sosa M., representante en 
México del Instituto Interame-
ricano de Ciencias Agrícolas, 
al dirigirse a los alumnos de la 
escuela de Agronomía 
Fitotecnia de la UPAEP, con la 
conferencia "Sanidad Vege
tal". 

Entrevistado, momen
tos antes de su participación, 
manifestó que en México se 
pueden considerar dos tipos 
de agricultores: los producto
res altamente tecnificados y 
competitivos como los hay en 
la parte noroeste del pais y los 
productores poco tecnificados, 
de bajo nivel educacional, con 

Dr. Carlos Sosa, representante 
del Instituto Interamerlcano de 
Ciencias Agrícolas. 

poca capacidad económica 
que resiente la corriente co
mercial por no poder compe
tir. 

Abundó que se requie
re en estos últimos un cambio 
radical en su forma de traba
jar toda vez que necesitan de 
ser capacitados, orientados y 
sobre todo que obtengan 
financiamiento para reactivar 
el campo, agregó que desgra
ciadamente la generalidad de 
los productores es la última. 

Afirmó que hay varias 

regiones del país que se le lla
ma de subsistencia por las 
condiciones climatológicas, 
que en la mayoría de los ca
sos su cultivo sólo alcanza 
para el sustento de la familia, 
lo que en muchas ocasiones 
contrasta con otras zonas del 
país donde cuentan con la tec
nología adecuada para dicho 
fin. 

Con respecto al mane
jo de vegetales aseveró que 
hay una nueva corriente a ni
vel mundial para usar quími
cos que permitan solucionar 
los problemas de sanidad ve
getal con respecto al control de 
plagas que se pudieran pre
sentar en los cultivos agríco
las, si se toma en cuenta que 
todos los químicos son tóxi
cos, toda vez que están ela
borados para erradicar o inhi
bir la vida de insectos, roedo
res o el proceso de desarrollo 
de hongos y bacterias. 

Por último dijo que es 
necesario que los agricultores 
conozcan las técnicas, com
puestos y manejo de los dife
rentes químicos que están 
destinados para el cuidado y 
mejoramiento de los productos 
agrícolas. 

La situación de la pe
queña y micro empresa es di
fícil, "Pues las posibilidades de 
afrontar el problema económi
co que está viviendo nuestro 
país, es directamente propor
cional al tamaño de las mis
mas" aseveró el Licenciado 
Arnulfo Jiménez Moctezuma, 
secretario académico de la 
Escuela de Administración de 
Empresas de la UPAEP. 

En estos momentos las 
empresas independientemen
te de su magnitud -grande, 
pequeña o micro- necesitan 
afirmar sus estrategias de pro
ducción y operación para ser 
mas eficientes y eficaces, ya 
que de ésta manera les per
mitirá subsistir y comercializar 
sus productos en los merca
dos nacional e internacional. 

Jiménez Moctezuma, 
agregó que entre más bajen 
los costos de producción se 
tendrán mayores posibilidades 
de ser competitivos y por lo 
tanto de preservar las fuentes 
de empleo y de la empresa 
misma. Toda vez que se pue
de apreciar que gran número 

Lic. Arnulfo Jiménez 
Moctezuma, Secretario Acadé
mico de la Facultad de Adminis
tración de Empresas de la 
UPAEP. 
de factorías de diversas ramas 
están cerrando, debido a falta 
de liquidez o porque se encon
traban con adeudamientos 
que con la presente crisis eco-
nómica se incrementaron 
aproximadamente al doble, y 
por lo tanto no les es posible 
pagar. 

Por otro lado el gobier
no federal, estatal y municipal, 
debe buscar mecanismos de 
apoyo para el sector empresa

rial así como otorgar plazos 
mas amplios para que los em
presarios puedan realizar sus 
pagos correspondientes en el 
ámbito fiscal y bancario. Es 
decir, que haya una reestruc
turación en el regimen fiscal a 
fin de que ambas partes sal
gan beneficiadas. 

Dijo que en estos mo
mentos de incertidumbre so
bre la economía del país no es 
recomendable que las empre
sas soliciten creditos hasta 
que no se tenga una estabili
dad cambiaría, que podría dar
se en corto plazo dependien
do de las negociaciones que 
concretice el gobierno mexica
no con Estados Unidos. 

Por último manifestó 
que el primero en ofrecer to
das las facilidades para que se 
dé una economía sana es el 
gobierno, siendo éste quién 
regula las condiciones de 
comercialización y los regíme
nes fiscales que han de dirigir 
la economía del país, y solo de 
esta manera podrán mejorar 
las condiciones de la mayoría 
de las empresas mexicanas. 

EL UNIVERSITARIO, TU MEDIO DE EXPRESIÓN 

Inauguración del Museo UPAEP en gráficas 

Instantes en que se realiza la bendición del Mu
seo UPAEP, localizado en la 3 Norte número 3. 

Correspondió a la Dra. Jo Ann Adams y Mr. Phil Arnold, inaugurar la muestra fotográfica de 
artistas de Oklahoma. 

Gran número de personas de los diversos sec
tores, asistieron a la inauguración del Museo 
UPAEP. 

Atentos al 
mensaje que 
dirigió el rec
tor de esta 
casa de estu
dios, M.A. 
Mario Iglesias 
García Teruel, 
personalida
des de la ini
ciativa privada 
y del mundo 
de la cultura. 

El secretario 
de Cultura, 
Héctor Azar, 
realizó su re
corrido por to
das las salas 
del Museo 
UPAEP, que a 
partir del 9 de 
Febrero abrió 
sus puertas al 
público de la 
angelópolis. 

Autoridades de la Fudaclón Nigh de Oklahoma y de la UPAEP, 
presentes en la Inauguración de la exposición fotográfica. 
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PUNTO DE VISTA 

¿ Qué piensan los universitarios de la 
crisis económica en México? 

Liliana Cerezo (Ciencias de la Co
municación) 
¿Qué opinas acerca de la crisis 
que está pasando México? 

La verdad todos estamos 
mal, los precios han subido, la ga
solina incluso hasta los víveres y 
así vamos a parar a la quiebra 
total. 

¿Crees qué existe algu
na solución a este problema? 
Sí, la solución está los de arriba, 
en el poder político, hasta que 
ellos no se decidan vamos a es
tar igual. 

¿Qué opinas de que se 
diga que los grupos que confor
man al sistema sean los respon
sables de este problema? 
Sí, son los culpables porque ellos 
son los que manejan las entradas 
y salidas de México, el dinero, de 
dónde sale éste, en donde lo in
vierten, sería bueno la creación 
de nuevas empresas donde la 
gente pudiera trabajar, y así ob
tener su propio dinero esa sería 
la solución, pero si ellos no tie
nen la iniciativa, nadie lo va ha
cer. 

Víctor Mayoral (CICOM) 
¿Qué opinas acerca de la 

crisis qué está viviendo el 
país? Lamentablemente la cri
sis se ha debido a un mal siste
ma político que lo tenemos des
de hace muchos años y no se ha 
modificado, la estrategia econó
mica que se aplicó fue errónea y 
a eso es que se deba la crisis. 

¿Qué solución crees que 
exista para este problema? 
Impulso a la pequeña y gran de 
empresa, principalmente a la pe
queña empresa, porque estas 
son las que definitivamente van 
a sacar adelante al país, las gran
des empresas ya están muy ubi
cadas y no va haber otra solución 
darle apoyo a la pequeña y me
diana empresa y a los mexicanos. 
¿Qué opinas de qué se diga que 
los grupos que conforman el sis
tema sean los responsables de 
lo que ocurre? 

Realmente sí, es más 
que evidente que Carlos Salinas 
de Gortari por la lucha de poder 
se equivocó no supo hacer las 
cosas a su debido tiempo como 
debió haber hecho 
la devaluación del peso hace mu
chos años para que las conse
cuencias no fueran tan nefas
tas, lamentablemente se debió a 
él y a su afán por conseguir la 

organización mundial de comer
cio. 

Mónica Ramírez (8o. Sem. Dise
ño Gráfico). 

¿Qué opinas acerca de la 
crisis que está pasando México? 
Pues tal vez no hemos captado 
la magnitud, porque tal vez como 
estudiantes no hemos captado la 
magnitud porque como estudian
tes y todavía no enfrentamos a 
una fuente de trabajo al buscar
lo, al tener que mantener a una 
familia o gastar, es esta la causa 
de que no nos demos cuenta del 
gran problema que se nos está 
presentando. 

¿Qué solución crees que 
se pueda dar a este problema? 
Tal vez, sea muy idealista, pero 
lo único que podemos hacer es 
trabajar, buscar oportunidades y 
entre más preparados mucho 
mejor. 

¿Qué piensas acerca de 
que se comenta que los grupos 
que conforman al sistema sean 
los responsables de ésto? 
Bueno, quizás sea así. quizás el 
ejecutivo anterior nos dió una 
apariencia, diferente, tal vez bus
caba el bienestar para el y qui
zás en algún momento se preocu
pó por el país. 

Daniel Benjamín Pérez Andrade 
(Economía). 

¿Qué opinas a cerca de la 
crisis que vive hoy México? 
Supuestamente la crisis que se 
nos está presentando en estos 
momentos fué porque México se 
autovaloró en los aspectos de 
ahorro, es decir se tuvo más apo
yo a nivel mundial que a nivel in
ternacional y ya con los efectos 
que pasó, lógicamente todo el 
capital que teníamos del extran
jero salió y estas son las reper
cusiones que tenemos. 

¿Qué solución crees que 
pueda darse a este problema? 
El problema va a durar todavía 
mucho tiempo pero uno de los 
problemas a corto plazo sería el 
fortalecimiento de las exportacio
nes, buscar un mayor impulso a 
la inversión extranjera para que 
el nivel del peso vuelva a esta
blecerse. 

Alejandra González de (Ciencias 
de la Comunicación). 

¿Qué opinas a cerca de 
la crisis que vive México? Consi
dero que es la consecuencia de 

haber tenido malos gobiernos 
desde hace muchos años. 

¿Cuál crees que sea la 
solución a esto? Tal vez si se 
cambiase la forma de gobierno y 
también de establecerse la demo
cracia en nuestro país. 

Ricardo Mejía López (Ciencias de 
la Comunciación). 

¿Qué opinas a cerca de 
la situación por la que atraviesa 
México? Desgraciadamente es 
una crisis muy profunda como se 
ha visto desde el 82', una crisis 
que bien pudo haber evitado tan
tas repercusiones, por ejemplo la 
devaluación se hubiera estable
cido en los tiempos en que se re
quería hacerlo, desafortunada
mente necesitamos el crédito 
para que nuestra economía pue
da sostenerse y después crecer, 
el problema esta que se de un 
buen manejo del nuevo crédito. 

¿Cúal crees que sea la 
solución a este problema? Diga
mos que no existe la panacea 
pero es necesario para nuestra 
economía , que se otorgue este 
crédito, y la solución esta en bue
na parte que tengamos un go
bierno un poco más hábil y sobre 
todo mas honrado para el mane
jo de estas situaciones comer
ciales. 

¿Piensas que los grupos 
que conforman el sistema sean 
los responsables de esto? Es ló
gico que la gente que conforman 
el sexenio de Salinas, la política 
financiera, lo vemos claro fue una 
política errónea y que sobre todo 
Salinas no busco los ajustes ne
cesarios en su momento porque 
no le convenía para su propia 
imagen. Desgraciadamente nos 
hemos metido en una crisis don
de las soluciones serán a largo 
plazo. 

Francisco Reyes Cervantes 
(Administración de empresas). 

¿Qué opinas acerca de la 
situación que vive el país dentro 
del ámbito político y económico? 
En el ámbito político, creo que 
vivimos una de las situaciones 
más inciertas que ha vivido la 
historia de México y hay una no
toria falta* de liderazgo por parte 
de una Presidencia de la Repú
blica de primera instancia y de 
las personas en el poder, se nota 
mucha cobardía de su parte en 
no afrontar las cosas y no tratar 
de dar soluciones. En cuanto a la 

En los momentos de silencio, de día y de noche, me llama la atención y me 
conmueve un llanto que proviene de la cruz. 

La primera vez que lo eacuche salí de casa, y buscando alrededor encontré 
un hombre crucificado. 

"Déjame desclavarte de la cruz" le dije, e intenté extraer los clavos de los 
pies. 

Pero me contestó: 
" Déjame donde estoy, pues no bajaré de la cruz hasta que todos los hom

bres, todas las mujeres, todos los niños se junten para sacarme de aquí". 
Entonces le dije: 
"¿Como puedo yo aguantar tu llanto? ¿Qué puado hacer por ti?". 
Me respondió: 
"Vete al mundo entero y diles a todos los que encuentres que hay un hombre 

clavado en una cruz". (Fulton J. Sheen) 
MISIONES JUVENILES SAN FELIPE DE JESÚS 
Te Invita a participar en las Misiones de Semana Santa, asiste con nosotros a 

las juntas de preparación. Loa días Sábados a las 12:00 en la 23 Nte. y 4 Pte. Prepa
ratoria «1 UPAEP. 

INFORMES 
Víctor Hernández Pérez 45-56-39. 
Diana 8. Morales 87-01-25. 

cuestión económica está mas 
duro aún porque nos habían pin
tado un panorama hasta el sexe
nio pasado muy distinto del que 
estamos viviendo ahora, nos con
fiamos pensando que estábamos 
viviendo un momento bueno. 

¿Crees que exista solu
ción a esto? Creo que sí, si hay 
una solución. Al decir que no la 
hay no la habría para todos, la 
solución es que todos los mexi
canos hagamos lo que nos co
rresponda pero muy bien hecho, 
que en todos los ámbitos desde 
el mas sencillo se trabaje con 
honestidad y transparencia. 

¿Piensas que los grupos 
que conforman el sistema sean 
los responsables de lo que está 
sucediendo? Creo que todos te
nemos un poco de culpa, no nada 
más podemos culpar al gobierno, 
ciertamente nos hemos acostum
brado a vivir en un sistema que 
hemos aceptado, ya que nuestra 
generación ha nacido en esta cri
sis y por ello estamos acostum
brados, aunque nos ha faltado 
mucha libertad de expresión. 

Pablo Arana (Ciencias de la 
Comunicación VI Semestre) 

¿Qué opinas acerca de 
la situación que está pasando el 
país tanto en el ámbito político 
como económico? Bueno econó
micamente tiene que ser una si
tuación transitoria, sí se esta vi
viendo una crisis pero hay posi
bilidades de que México salga 
adelante . No es la primera ni la 
última que se va a vivir y no hay 
porque alarmarse. Políticamente 
es un período de cambio y donde 
el PRI puede cambiarlo. 

¿Crees que existe una 
solución a esto? Definitivamente, 
como te decía no es una crisis 
permanente, creo que con bue
nos programas sobre todo que el 
gobierno lo aplique correctamen
te es como se va a salir y políti
camente debe haber un cambio 
debe haber la palabra democra
cia. 

¿Piensas que los grupos 
que conforman el sistema sean 
los responsables de lo que ocu
rre? No, definitivamente que no, 
nunca he pensado que el gobier
no sea el culpable sino que los 
culpables somos todos los mexi
canos que tenemos una mentali
dad perdedora. 

INFORMACIÓN ACADÉMICA 

SINTONÍZATE 
Por Molina Aríza Sánchez. 2o. de CICOM. 

¡Hola! ¿Cómo estás? En esta semana la información es la 
siguiente: 

Hoy miércoles de integración, tendremos un "Torneo de 
Dominó" organizado por la Sociedad de Alumnos de Derecho, a las 
12:00 en punto, en el jardín. A esta misma hora, habrá una junta 
con todos los jefes de grupo en la sala Francisco de Vitoria. ¡Asiste, 
es importante tu presencia! 

Recuerda que el concurso de declamación será la próxima 
semana, inscríbete antes del viernes en las oficinas de Integración 
Universitaria. 

Participa en el curso de Reformas Fiscales el 15 de febrero, 
a las 17:00 hrs., en la sala Francisco de Vitoria. Este mismo día, la 
Facultad de Arquitectura te invita a la conferencia: "Causas de fa
llas en las construcciones" que impartirá el Arq. Enrique Gómez 
Castaño y Quiñones, director de Enseñanza Técnica Foránea de 
Fester de México, S.A., a las 17:00 hrs., en el salón B-300. 

El 16 de febrero en la facultad de Ciencias Agropecuarias 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se llevará a 
cabo una reunión entre los representantes de la Universidad Autó
noma de Chapingo, UPAEP, Universidad Autónoma del Estado de 
México y la misma Universidad de Morelos, para iniciar un protoco
lo de convenio en el Area de Horticultura. 

La Misa Universitaria de la Escuela de Sistemas 
Computacionales será este jueves en el salón B-300, a las 9:15 hrs. 
El Departamento de Estudios Sociales te invita a la conferencia "Bio
ética", con el Lic. José Luis Resendiz Méndez, director del Centro 
de Bioética de la UPAEP, a las 12:00 hrs., en el salón B-300. A las 
16:00 hrs., en Integración Universitaria se realizará una junta con 
encargados de Pastoral de las Sociedades de Alumnos, y a las 17:00 
hrs., junta con los presidentes de Sociedades de Alumnos, en el 
salón B-34. Asiste a el análisis del libro "Juventud en éxtasis", en el 
salón B-300, a las 16:00 hrs., con el Sacerdote José Ortíz. 

El viernes 17, a las 12:00 hrs., tendrá lugar una reunión pre
via del concurso de declamación y cierre de inscripciones en Inte
gración Universitaria. Participa en el análisis político a cargo del Lic. 
Juan de Dios Andrade. a las 13:00 hrs., en el salón B-34. En este 
mismo salón, a las 18:00 hrs., se llevará a cabo una reunión de ex
alumnos de la Facultad de Psicología. 

La Escuela de CIPOL te invita a la conferencia "Sistema 
Político Mexicano" con el Lic. Manuel Díaz Cid, el próximo lunes 20, 
a las 12:00 hrs., en el salón B-300 (se suplica puntualidad y respeto 
hasta el término de la exposición). 

Pastoral Universitaria te invita a el Taller de Oración todos 
los miércoles, a las 18:00 hrs. en la capilla, y los jueves a la Hora 
Santa en el mismo lugar y a la misma hora. 

¡Ya salieron las convocatorias para el Festival de la Can
ción!. Pide una en Integración Universitaria. 

¡Hasta la próxima! 

Transmitir la Cultura, 
Viene de la página 1 

desarrollo de la ciencia y la técni
ca contemporánea, con una vi
sión integral del hombre que tome 
en cuenta su responsabilidad éti
ca y los valores morales y espiri
tuales de la persona. 

El nuevo museo tendrá 
en su acervo dos salas perma-

Sabes que es 
autoestudio? 

Autoestudio es la búsqueda por 
parte de la comunidad universi
taria para ubicar a la U.P.A.E.P. 
en el contexto en que vivimos. 

Aprovechar las oportunidades y 
nuestra fortaleza nos ayudara a 
comprometernos con nuestra 
universidad y la sociedad a la 
que pertenecemos además de 

vencer las debilidades y amena
zas que se interpongan. 

nentes: una dedicada a promo
ver y admirar el Arte Religioso 
Popular Poblano, que consta ac
tualmente de 23 tallas y 32 óleos, 
obras que en su mayoría fueran 
realizadas por personas del pue
blo que en vida no fueran renom
brados artistas pero por ello no 
dejan de manifestarnos esa fe 
católica viva que a través de los 
años se ha enraizado en México. 

Otra de las salas perma
nentes será la "Sala Cristera", en 
la que -añadió- recordaremos una 
época que se vio en nuestro 
México y que vivieron los mexi
canos que no podemos ni debe
mos ignorar porque muchos de 
ellos ofrendaron su vida y derra
maron su sangre por la defensa 
de su fe, la fe católica. 

Una sala más será para 
exposiciones temporales, lo mis
mo de grandes artistas, como de 
aquellas realizaciones de los uni
versitarios que contarán con un 
lugar digno para competir su es
fuerzo con la sociedad. 

Luego de la apertura ofi
cial del Museo, fue inaugurada la 
exposición fotográfica de artistas 
de Oklahoma. 

En el acto se contó con 
la presencia de distinguidas per
sonalidades de los diversos sec
tores públicos y privados. 
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Calvin y Hobbes 
Ensalada Universitaria. 

Recopilación de Carlos Lezama. Centro de Tecnología Educativa 

El Cinito 
en el CETEC 

presenta 
1492 

Martes 21 de Febrero 
a las 19:00 horas 

con Gerard Depardíeu 
y 

música de Vangelis 
Entrada Libre 

Definición 
de: 

Amigo 
Presencia necesa
ria en cada uno de 
nosot ros , es la 
oportunidadde dar 
lo único que que
r e m o s rec ib i r : 
Amor. 

¡Hola! 
Soy una de las monitoras y mi nombre es Anabel, aunque todos acostumbran 

llamarme Mabe. Les quiero platicar un poco sobre la función que nosostros vamos 
a tener en este periodo de clases. Nosotros estamos divididos en equipos de trabajo 
y cada uno tendrá a su cargo partes de departamentos para apoyarlos y asi lograr 
la excelencia académica, pronto vamos a comenzar a trabajar para que forme parte 
de nuestro equipo. 

Ahora voy a tratar de explicarles en que va a consistir todo este relajo 
organizado, primero vamos a pedir la participación de algunos de ustedes para 
contestar una pequeña encuesta y nos aporten algunas ideas sobre el trabajo que 
estamos realizando; ustedes serán los que tengan la última palabra para que las 
cosas funcionen y cambien de una idea favorable y radical, además será en beneficio 
de todos, después los directores de cada uno de los departamentos se reunirán para 
interpretar la información y tratar de sacar resultados concretos que nos ayuden a 
tener una idea general de como está funcionando este periodo que ha iniciado, 
además de ver que aportado nes podemos dar a tus docentes y así mejorar las cosas 
en tu programa, para que sepan como van las cosas en eso de la enseñanza y dar les 
tips. Cursos para que su calidad educativa que es alta mejore aún más. 

Ustedes han notado los cambios efectuados, a lo mejor no de manera 
material, pero si de forma intelectual, teniendo en cuenta que tenemos de la planta 
docente con que contamos, capacitándolos y dando oportunidades a profesores 
que buscan la superación en todos los aspectos de la educación universitaria. 

Uno de los cambios que se pudieron palpar en algunas carreras, es la rees
tructuración de los planes de estudios, introduciendo conocimientos de vanguardia 
necesarios para nosotros. 

Estoy segura que va a ser fácil y divertido alcanzar la excelencia en el ámbito 
académico creo que somos capaces, los mejores, por lo tanto es necesario demos
trarlo. 

¡Contamos con tu apoyo! 

*Emma (2o. Odontolo
gía): Feliz 14 de Febrero 
(aunque sea atrasado), 
espero la hayas pasado 
super. Miroslova (2o. 
Psic). P.D. Te quiero 
mucho. 
*Maguí, Silvia, Aida y Sul-
ma (10º. Psic): Ojalá 
hayan disfrutado el 14 de 
febrero. Su amigo de Ing. 
Civil. 
*Felicidades a: Vic, Cast, 
Audi y sus cuates. Güero 
y Marisol (D.G:). San
dra, Lupita, Nacho 
(ADMON.). Cynthia, 
Visión, Vanessa, Tere, 
etc. (A.Instituciones). 
Fernando y su bola (Ing. 
Ind.). Liliana, Lulú, Erick, 
Joaquín y los cuartos 
semestres (Arq.). Eric-
ka Madrigal (Ecol.). 
Daphne (Sistemas). 
*Saludos a Juan Carlos, 
Rocío, Silvia, Itziar, Cau-
dín, Yeya, luri, Gaby, 
Fátima, Itzhel, Vero, Ju
dith, Jorgelina, Mary Car
men, Lastor, Audi, Raúl, 
Charly y los que se me 
olvidaron (todos los del 
4o. D.G.). De su amigo 
Victor Salazar. 
* Abigail (2o. Psic): Fe
liz 14 de febrero. Te 
desea tu ferviente ad
mirador. ¡Ah!, me en
canta tu boca. Atte. La 
rana. 

*Mary Lee H:: Te quiero 
mucho pero soy muy 
tímido, si crees que pue
das llegar a sentir algo 
por mi dame una ayuda-
dita. 
*Moni (CIPOL 2o): Gra
cias por estar en el 
momento exacto. 
T.H.Q.M. 
*Gracias por ser como son 
a: Lupita Velasco, Oscar 
Rosendo, Sandra y 
Cynthia Arcos, Marisol, 
Ericka Madrigal, Irma 
Renaum, Paty, Mayra y 
Romeo, Claudia Badillo, 
Vanessa Iris, Daphe 
Navarro, Emireth Pulido y 
a Fernando de Reynoso. 
Departe de Victor Sala-
zar. 
*Dolores: Perdóname, 
no estes noja. T.Q.M. 
Ing. Civil. 
*Adriana Kasusky (Fito): 
¡Hay pájaro!, échale ga
nas, aunque me extrañes 
en las prácticas. (Suerte 
con Sabina). 
*Oscar (6o. Der.): Ani

mo, sigue adelante, siem
pre habrá motivos por
que luchar, recuerda que 
hay muchas personas 
que confían en ti. ¡Te 
quiero! R.G.A. 
'Alex (Filosofía): Gracias 
por escuchar y llevar a Dios 
contigo a todos lados. 
T.H.Q.M 
*Katia (8o. CIPOL): Quie
ro saludarle afectuosa
mente y expresar un sen
timiento que me ha cos
tado trabajo externar. 
Eres algo más que una 
simple amistad. Te de
seo paz y salud. Atte. 
Edgar. 
*Saludos a las chicas de 
Contraloría . Atte. Depto. 
de Prensa. 
*Güerejo: Cada día es
tás más pecoso, pero de 
todos modos T.Q.M. 
Atte. Lurdes Mexicana. 
*Muchas Felicidades al 
Pollo Feliz (Lourdes Bayo
na) . por el día de su santo, 
ojalá y sigas igual de son
riente, recuerda que tie
nes un gran número de 
amigos que te quieren: 
Edith, Elena, Mary, Anita, 
Irais y Raquel y Propuesta 
Universitaria. 
*Saludos a todos los 
trabajadores de Prensa, 
espero la hayan pasado 
super. Atte. Paco. 
*Sara Faya (2o. Conta.) y 
Alejandro Jurado (10o. 
Conta.): Cuando nos dan 
la noticia del noviazgo. Atte. 
Amigos de Conta. 
*Bruce: Que bellos ojos 
de regalo tienes. Atte. 
Ing. Civil. 

*Fabiola y Edgar: Felicida
des por su tocada y por el 
día de la amistad. Sean 
Felices. Atte. L.T.V. 
*Betty (4o. Sistemas): ¡Me 
encantas!. L.C. 
*Victor Hugo: 2 años de 
haberte conocido, son 
únicos. Espero contar 
contigo siempre. ¡Te quie
ro!. Happy Birthday Ca-
mellito. Andrea (D. 2o. "A"). 
*Madahi (2o CICOM): 
Muchas felicidades por 
tu cumpleaños. Tus 
amigas: Mary, Christina, 
Liz y Melina. 
*Martín (Basquet): Eres el 
mejor jugador del equipo y 
el más guapo, me encan
taría conocerte. Atte: B. 
S.M. Tu admiradora que 
te quiere mucho. 

*Lucero: Ojalá todos tus 
problemas se solucio
nen, de todas formas 
cuentas conmigo. 
*Laura(4° "B" Admon.): No 
debes creer todo lo que 
dicen, pero esta vez, si 
créelo. Atte: un amigo del 
zorro. 
*Lucero (6o CICOM) Gra
cias por tu recado de 
dispensa, y por tu mara
villosa amistad, salúda
me a Mejillitas, y buena 
suerte. Atte: J.P.M. 
*Un feliz día de la amistad 
a todos nuestros nuevos 
compañeros del 6o "A" de 
conta; ojalá llegemos a ser 
un verdadero grupo. Atte: 
Sonia y Charo. 
*Edith: Gracias por ser 
asi, lo mejor para tí en tú 
día. Gracias por todo lo 
que me has enseñado. 
T.Q.M Mary. 
*Ornar: ¿ El 13 de febrero 
te recuerda algo?. T. H.Q.M 
Dolores. 

*Para unas compañeras 
encantadoras: Gina, 
Anabel, y Gorety 4º "B" 
ADMON, que hallan te
nido un bonito 14 de 
febrero. Atte un admira
dor de 4o "A". 
*Pilar, Vero, Erika, Roci
na, Azull: Aunque casi nos 
la veo, las sigo estimando 
mucho. Atte: Yo. 
*Paola y Angeles( CI
COM, Ind.): Gracias, ojalá 
sigamos mucho tiempo 
juntas. Ya saben quien. 
*Hola Teresa (2o psicolo
gía): Existe una duda con 
el recado de la semana 
pasada, te equivocaste de 
nombre o de grupo. De 
todos modos gracias. Atte: 
los dudosos. 

'Liliana, Mabel, Claudia 
y Areli: Ya parenle a su 
relajo, no nos dejan es
tudiar. Que hallan teni
do un buen 14 de febre
ro. Atte: Ly O. 
*Esbeire, Diana, Iris y Cia: 
Felicidades por el día de 
ayer Atte: Paco. 
'Martín (6o Admon): Tus 
ojos y tu sonrisa son lo 
mejor de ti, sólo te falta 
algo... claro yo. 
*Ferrel (8o ADMON): Ya 
cambia por favor Atte: el 
salón. 
*A las diseñadoras de 
prensa les recordamos 
que las queremos mu
cho. Atte: Juan y Paco. 

Te recordamos 
que el último 

día de aclaraciones 
a becarios 

es el 16 de febrero. 

mu 
Recuerda 

enviar 
tus mensajes 

Ensalada 
Universitaria 
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UPAEP 
Universidad 

FÚTBOL 
RÁPIDO 

Nuevas instalaciones y 
apertura de la 

escuela de fútbol. 

¡Tirititito!. El Licenciado Aguirre la tuvo, era suya y la dejó ir. 

Guillermo Cosio 
Dirigirá la Escuela de 

Fútbol 
Quien fuera campeón con el 

Puebla en la temporada 1989-90, es 
quien dirige a la escuela de fútbol de 
la UPAEP, además de que contará con 
un grupo de instructores de primer ni
vel. 

Los niños y jóvenes interesados 
en ingresar a esta escuela entrenarán 
en las nuevas canchas del CIU, ade
más de que podrán utilizar la alberca 
cuando sea necesario y también recibi
rán la enseñanza del deporte más po
pular del mundo mediante audiovisuales. 

Todo esto lo ha creado la Uni
versidad con el fin fundamental de crear 
en la sociedad hombres fuertes y bien 
desarrollados, tanto física como moral-
mente; sin olvidar que también será un Este es el equipo de fútbol rápido que representa a la UPAEP en los 
semillero para el equipo de la segunda diversos torneos de la Federación Nacional de Fútbol Rápido. 
división de las Águilas. 

X 

¿El Ingeniero Quintana y el Licenciado Alvarez estarán hablando 
de cómo tiré el penalty? 

Nueva Cancha 
de Fútbol 

El pasado miércoles 8 de febrero 
en el Centro de Integración Universita
ria se inauguró la cancha de fútbol 
rápido con una inversión de 206 mil 
nuevos pesos según informó José 
Manuel Quintana, Administrador del CIU. 

En la ceremonia estuvieron pre
sentes el Ing. Carlos Castro, Secretario 
de Rectoría; Juan Manuel Aguirre, Di
rector de Integración Universitaria, 
Héctor Alvarez Benítez de Promoción 
Deportiva, entre otras personalidades. 
La bendición de la cancha estuvo a 
cargo del Padre José Alejandro Cueya 
Tapia. 

Posteriormente se realizó el jue
go entre UPAEP y la Facultad de Es
tudios Superiores Zaragoza, terminan
do 10 goles contra 4 a favor de los 
locales. 

En su primer partido celebrado en la nueva cancha de las 
Águilas, UPAEP venció por marcador de 10 contra 4 a la 
Facultad de Estudios Superiores Zaragoza. 

El ambiente en las gradas fue sensacional, los af icionados que 
se dieron cita pudieron además de ver un buen juego, comer 
chalupas y otros antojitos. 
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HOY MIÉRCOLES 
VOLEYBOL 

UPAEP 
VS 

UDLA 
14:00, HABRÁ 
TRANSPORTE 

FÚTBOL RÁPIDO 

Águilas 
Subcampeón 

Por: Francisco Rivas Zerón 
6o "B" CICOM. 

Las Águilas UPAEP 
consiguieron el segundo 
lugar del Torneo de Fút
bol Rápido de Otoño, lue
go de vencer por 10 tan
tos contra 4 ala Facultad 
de Estudios Superiores 
Zaragoza, en un partido 
que de principio a fin 
dominó la escuadra local. 

Este partido tam
bién se celebró con moti
vo de la inauguración de 
la cancha de fútbol rápi
do de la UPAEP y cuyo 
primer gol estuvo a car
go de Juan Alvarado 
quien a la salida del por
tero contrario remató 
contundentemente, para 
poner los cartones 1-0. 
Dentro del primer cuarto 
las Águilas fallaron en 
varias ocasiones y poco 
antes de terminar, Ismael 
Polanco aumentó la ven
taja local. 

Para el segundo 

periodo, la artillería de los 
Aguiluchos se destapó 
con dos goles de Juan 
Alvarado y uno de Isaac 
Arteaga quienes partici
paron constantemente 
todo el juego, además de 
haber sido piezas impor
tantes para la victoria, y 
antes de finalizar este 
cuarto, el FES Zaragoza 
anotó el gol de la espe
ranza. 

Ya en la segunda 
mitad, los visitantes ini
ciaron con todo y anota
ron el segundo gol para 
su causa suya. Sin em
bargo Ramón Herrera e 
Ismael Polanco in
crementaron la cuenta 
local, lo que era ya una 
goliza y posteriormente 
FES Zaragoza descontó 
nuevamente el marcador, 
el que ya indicaba 
UPAEP 7 FES Zaragoza 
3. 

El último cuarto fue 
casi un entrenamiento 
para los Aguiluchos que 
mostraron toda su capa
cidad ante sus aficiona
dos que gustosos se die
ron cita en el Centro de 
Integración Universitaria; 
en éste periodo anotaron 
por la UPAEP Isaac 
Arteaga, Juan Alvarado e 
Ismael Polanco; mientras 
los visitantes también 
consiguieron rebasar la 
meta poblano en una 
ocasión. 

Con esto, los Uni
versitarios obtuvieron una 
participación buena den
tro del Torneo de Otoño 
y que les sirvió para 
afrontar a partir del próxi
mo sábado el Torneo 
Nacional de la Federa
ción de Fútbol Rápido 
(FNFR). 

S Á B A D O D E F Ú T B O L 

A las 12:00 horas 
Torneo de la Federación Nacional de Fútbol Rápido 

en el CIU. 

A las 15:00 horas 
UPAEP vs Cruz Azul Hidalgo 

en Santa Cruz Tlaxcala. 

FÚTBOL 2a DIVISION 

Gran Victoria de la UPAEP 
Después de varias 

jornadas sin conocer la 
victoria, las Águilas 
UPAEP doblegaron 2 
goles contra 1 a los Ti
gres de Yautepec y como 
visitantes, con esto, los 
poblanos llegan a 12 pun
tos aunque aún en el úl
timo lugar. 

Para la UPAEP fue 
su primera victoria en 
calidad de visitante, y eso 
les permite permanecer 
con vida en su lucha por 
el no descenso. Sin duda 
alguna, la llegada de Raúl 
Zavala al cuadro univer

sitario ha transformado y 
en mucho la actitud de 
los jugadores, los cuales 
conforme pasa el tiempo, 
van tomando mayor se
guridad en sus diferentes 
encuentros. 

Apenas en el pri
mer tiempo, los aguilu
chos comenzaron a ma
nejar el partido y fue en 
el minuto 11 cuando Gus
tavo Pérez mandó el ba
lón al fondo de las re
des. Así transcurrió la 
mayoría del tiempo, con 
acciones a favor de la 
UPAEP; pero a los 24 

minutos de la parte com
plementaria, los locales 
consiguieron el empate. 

Sin embargo la ale
gría les duró poco, pues 
a los 7 minutos por con
ducto de Rodrigo 
Rodríguez, las Águilas 
obtenían el tanto que les 
daba la victoria. 

Ahora la UPAEP 
tendrá que trabajar más 
para que los resultados 
buenos se sigan dando y 
así se puedan salvar de 
la quema del descenso. 

el Nido" 
Por: José Avalos Martínez 

10o CICOM. 
Ver para creer, pero en este caso leer para sorprenderse, y me refiero 

a la victoria del equipo de fútbol Águilas UPAEP de la Segunda División del 
balompié mexicano. 

Veamos por que es verdaderamente sobresaliente el repunte del conjun
to universitario en tan sólo tres -partidos, bajo la nueva dirección técnica del 
profesor Raúl Zavala. Coincidencia o no, la UPAEP en sus últimos encuentros 
ha conseguido cinco puntos de seis mínimos posibles y sobre manera destaca 
la victoria conseguida el sábado pasado contra Yautepec, de visitantes dos 
goles a uno, anotaciones de Gustavo Pérez y Enrique Sánchez (el Caballo). 
Platicando con el profesor Zavala, no explicaba que se está buscando el 
jugador que salga a la cancha, ponga su máximo en cada encuentro y ya no 
se valga de otras cosas para desentenderse de la situación en que viven, 
como lo es el de representar a una Universidad en un campeonato de fútbol 
profesional. 

Ojalá no equivoquemos el comentario si este sábado las Águilas consi
guen la victoria en Santa Cruz, Tlaxcala ante el Cruz-Azul Hidalgo, esperen un 
repunte importante de los universitarios parasalir del sótano. 

EL MEJOR BASQUETBOL DE MEXICO 
EN PUEBLA 

Á G U I L A S UPAEP 
VS 

S E L E C C I Ó N N A C I O N A L DE B A S Q U E T B O L 

SI QUIERES VIVIR LA EMOCIÓN DEL DEPORTE RAFAGA 
VEN ESTE SÁBADO AL NIDO DE LAS ÁGUILAS 

A LAS 18:30 HRS 

VENTA DE BOLETOS EN INTEGRACIÓN UNIVERSITARIA 
Y PROMOCIÓN DEPORTIVA 
BOLETO GENERAL N$ 15.00 
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